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OPINIÃOCURTAS

QUE SE FAÇA JUSTIÇA
Tio Flávio

O sol “começava a esquentar” em um município mineiro e
a porta do presídio já estava movimentada.

O ônibus que me leva até esta unidade prisional sai às 6
horas de Belo Horizonte e o seu ponto final é a poucos metros
do meu destino, que com trânsito bom a viagem se dá em
pouco mais de duas horas. Vou me aproximando da entrada,
cumprimento quem está na porta e me identifico para os poli-
ciais. Ali desenvolvemos alguns projetos de educação através
do movimento voluntário que coordeno, o Tio Flávio Cultural,
presente em diversas unidades de privação da liberdade.

No mesmo momento em que tenho minha autorização de
entrada, um carro para no portão, na área de segurança. Os
policiais identificam a motorista e partem para abrir o acesso.
Uma mulher que estava do lado de fora, com sacolas em suas
mãos, olha para dentro do carro. Alguns custodiados que vol-
tavam da sua descida temporária reconhecem a juíza daquela
comarca e a perguntam algumas questões, que ela pronta-
mente responde. Anota no celular algumas coisas, explica
outras, sem pressa e com atenção.

A senhora das sacolas pergunta: “ela é a juíza?”. No que
os outros respondem que sim, ela dá alguns passos, curvan-
do o corpo para olhar para dentro do carro e fala direto com a
magistrada: “Queria tanto ver o seu rosto. Falam muito da
senhora. Eu sou mãe de um preso e queria muito te conhecer.
Só isso. Todos dizem que a senhora é muito justa”. Do lado
de dentro, a juíza sorri e agradece.

Aquela cena me impactou. A dor nos olhos de uma mãe se
misturava à gratidão por uma magistrada ser justa. Aquela
mãe não pediu o perdão da pena do filho nem explicou nada
do processo. Só queria agradecer por poder confiar na justiça.

Por muito tempo eu tive a ideia de que o judiciário era bem
afastado das pessoas, que não sentia suas dores, que não
conhecia a sua realidade. Mas esta minha percepção está mu-
dando ao passo que vou conhecendo profissionais que cruzam
os espaços das salas fechadas e vão conhecer contextos.

Não estou dizendo que não se tenha uma quantidade con-
siderável de burocratas que orbitam as esferas públicas. Mas,
conhecer o outro lado tem me dado esperança e força para
continuar.

Para a minha sorte tenho lidado com uma magistratura
que atua com excelência, entregando para a sociedade o que
ela espera de um juiz, mas que para além disso, se movimen-
ta para que a base da sociedade seja impactada e possa mudar.

Durante uma palestra que proferi para mulheres vítimas de
violência, em Belo Horizonte, soube de uma desembargadora

REVISÃO SALARIAL
A Câmara Municipal de São Sebastião do Para-

íso aprovou na sessão de segunda-feira (6/3) a re-
visão geral dos vencimentos dos servidores públi-
cos municipais e agentes políticos, a título de recom-
posição de perdas por conta da inflação. Foi apro-
vado com emendas de redação e modificativa pela
Câmara.

A revisão se baseou no Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo (IPCA), cujo percentual
acumulado no período de fevereiro de 2022 a janei-
ro de 2023 foi de 5,77%. A matéria prevê ainda um
reajuste de 7,32% no auxílio-alimentação, com base
no Índice de Preços ao Consumidor (IPC-FIPE).

MINISTÉRIO PÚBLICO
Usuários da rodovia MGC 491, dentre morado-

res em sítios e fazendas e de condomínio que a uti-
lizam como acesso às suas residências, caminho-
neiros profissionais que passam diuturnamente no
trecho em que houve queda de talude que danificou
a pista no dia 1.º de fevereiro no km 7,5 no municí-
pio de São Sebastião do Paraíso, que com a
sequência de chuvas aumentou o risco de novos
desabamentos, pretendem ingressar com pedido de
providências junto ao Ministério Público Estadual. A
preocupação é que com o trânsito pesado venha
ocorrer o desabamento total da pista, e causar per-
das e danos irreparáveis.

ALELUIA
Para alívio de condutores de veículos que transi-

tam pela avenida Washington Martoni, finalmente a
empresa Nascentes das Gerais iniciou a recupera-
ção do asfalto que estava repleto de buracos, tre-
cho onde é feito o desvio, para acesso à rodovia
MGC 491.

DENGUE
Casos confirmados de dengue em São Sebasti-

ão do Paraíso estão deixando autoridades do setor
de saúde de orelha em pé. Até na última semana,
tinham sido emitidas 1100 notificações e os casos
confirmados saltaram de 190 para 267 a contar
desde 1.º de janeiro, dos quais mais de 70
registrados apenas na última semana.

RECUSA
Nesse imbróglio todo, sabendo-se da gravidade

da doença e dos cuidados para não ser transmiti-
da, infelizmente ainda se esbarra em algumas ques-
tões, como a falta de cuidados de algumas pesso-
as para evitar a proliferação do mosquito. Difícil de
acreditar, mas 21 pessoas se recusaram fazer o
exame laboratorial para avaliar se tinham sido aco-
metidos pela dengue. Na semana passada 273
aguardavam o resultado do teste feito.

JUVENTUDE
Por iniciativa do vereador Marcos Vitorino e do

chefe de instrução no TG 04.025, foi realizada na
Câmara, quarta-feira (8), reunião para debater as-
suntos relacionados à juventude paraisense,
notadamente em busca de soluções para ampliar a
inserção de jovens no mercado de trabalho. Comen-
tou-se sobre a falta de perspectivas profissionais e
de motivação dos jovens, necessidade de qualifi-
cação da mão de obra, oferta de cursos técnicos
com foco na demanda de empresas, trabalho de
conscientização e informação com jovens e pais nas
escolas e fortalecimento de ações e políticas públi-
cas.

PRESENTES
Da reunião participaram o secretário de Desen-

volvimento Sustentável e Turismo Diego de Carva-
lho Silva, diretor do SENAI Wellington Mumic Filho,
comercial da empresa Bojo Brasil, Marciel
Wellington Campos Divino, representante da
ACISSP Marcelo, vereadora Cidinha Cerize, vere-
ador Luiz de Paula, além da representante da Es-
cola do Legislativo Sônia Vasta. Novos encontros
devem ser agendados, agregando mais autorida-
des municipais, para aprofundar as discussões so-
bre o tema.

REFORMA GERAL
O deputado Luiz Philippe de Orleans e Bragança

(PL-SP) é autor de proposta de emenda à Consti-
tuição denominada por ele como “Reforma geral do
Judiciário” que pretende encaminhar, e para a qual
e está coletando assinaturas. Entre mudanças pre-
tendidas por ele, constam a extinção da Justiça do
Trabalho, a transferência da responsabilidade pe-
las eleições para o Congresso Nacional, com auxí-
lio da “Autoridade Nacional Eleitoral”. Quer ainda o
aumento das competências da Justiça Militar.
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F A L E C I M E N T O S
04/03 - Sueli Ferreira Jesus Caetano, 60 anos

04/03 -  Alcione Novais da Silva, 42 anos

04/03 -  Lourdes Messias Ferreira, 83 anos

05/03 -  Lourdes Antunes, 68 anos

05/03 -  Célia Cezarino Ezequias, 86 anos

07/03 -  Benedito Queiroz da Silva, 80 anos

07/03 -  Maria Neusa Bugatti Gonçalves, 73 anos

08/03 -  Terezinha Ferreira Valério, 83 anos

09/03 -  Francisca Araújo dos Santos, 88 anos

que é presente e participativa nestas causas, que não se dei-
xa abater e vai em busca de cursos, parcerias para que as
mulheres sejam acolhidas. Neste mesmo dia, um juiz da vara
da violência doméstica me é apresentado. Ele se coloca em
pé diante daquele auditório de mulheres e fala para elas, com
o coração. Nos olhos das mulheres a alegria de que alguém
as entenda, sem duvidar, apontar erros, condená-las por não
terem sido “boas esposas”. Já numa viagem à cidade de Pa-
tos de Minas, depois de uma palestra em uma APAC, recebo
em meu celular o recado da então juíza, me convidando para
voltar mais vezes e agradecendo.

Antes a gente tinha que bater à porta do judiciário e espe-
rar... E esperar. Pensando bem, ainda temos. Mas me espan-
ta, e desta vez positivamente, receber uma mensagem de uma
juíza pedindo para somar forças; chegar para falar com os
custodiados e o então juiz da cidade de Campo Belo estar
sentado entre eles, para também ouvir a palestra; O juiz da
cidade de Lavras se aproximar, durante um evento, e falar que
espera a minha visita; à mesa de outro evento, o juiz de Frutal
falar da importância do olhar não só para os homens, mas
mulheres e adolescentes encarcerados; ou o de Manhuaçu,
que pede ao Minas pela Paz mais atividades laborais para os
presos da sua comarca ou uma juíza, agora em BH, que vibra
ao saber do engajamento dos presos em projetos sociais.

Causa-me alegria uma juíza da comarca de Igarapé reunir
os custodiados para anunciar uma parceria de trabalho exter-
no que beneficiará tanto eles quanto a comunidade ou o juiz
da Infância e Adolescência de BH chegar ao fórum distribuin-
do bala de chocolate às pessoas que aguardam a audiência e
que ali trabalham. Deixa-me feliz uma desembargadora à fren-
te dos projetos voluntários do Tribunal de Justiça, outra que
nos procura para ajudar pessoas em situação de rua e outra
que, apesar de aposentada, visita instituições que cuidam da
saúde mental da população e busca iniciativas para melhorar
aquelas condições.

Esta é a justiça humana que eu tanto sonho, que não dei-
xa de ser justiça, mas que considera o outro que ora se as-
senta diante da autoridade de um juiz ou que empilha as suas
mesas em forma de papéis.

A ativista Ângela Davis diz que para que um desencarce-
ramento aconteça de fato, é preciso investir em educação,
saúde e empregabilidade. A isto também damos o nome de
justiça: é a justiça social, que cabe a todos nós.

(Hoje em Dia 10/03/2023).
Tio Flávio Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural.

Reparemos o Evangelho nas
linhas da natureza.

Quanto menos perseverança
na enxada, mais ferrugem a
empecer-lhe o serviço.

Quanto mais suor no arado,
mais bênçãos na sementeira.

Quanto menos repouso à
fonte, mais pureza à corrente.

Quanto mais descanso ao
poço, mais tristeza e doença às
águas estanques.

Quanto menos exigência às
plantas do pomar, maior se lhes
revela a tortura constante, sob a
erva daninha.

Quanto mais poda e adubo
nas árvores amigas, mais fecun-
da e mais bela se lhes mostra a
colheita.

Assim também na vida.
Quanto menos esforço, mais

intensa a preguiça.
Quanto mais boa vontade,

mais crédito na ação.
Quanto menos fé no espírito,

mais névoa de incerteza.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Anotemos na Vida

Quanto mais confiança, su-
primento mais alto.

Quanto menos bondade,
sempre mais pessimismo.

Quanto mais amizade, alegria
mais pura.

Quanto menos concurso,
mais extensa aversão.

Quanto mais nobre o ampa-
ro, simpatia maior.

Quanto menos perdão, mais
sombra de crueldade.

Quanto mais amplo o amor,
mais sol no caminho.

Quanto menos brandura,
mais aflição na estrada.

Por isso mesmo, nós, arma-
dos de vontade e discernimento,
somos livres para erguer sobre o
mundo o cárcere de dor que nos
segrega ou para desatar as alge-
mas dos débitos do passado,
construindo no agora o próprio
roteiro de ascensão à luz.

CHICO XAVIER/EMMANUEL
(Do livro - Linha Duzentos)

CONSELHOS
SUSTENTÁVEIS
ser sustentável

Sustentabilidade! Só se
fala nisso, e, até as crianças.
Mas só falar não basta. É
preciso conscientização e
comprometimento de todos:
das autoridades, dos políticos
e dos seres viventes, com
ações reais. Por isso, exis-
tem os Conselhos Municipais
que, em muitas cidades, fun-
cionam. E em Jacuí e região,
como andam?

Conselho de Sustentabi-
lidade se tornou a termino-
logia da moda. O tema é as-
sunto recorrente em even-
tos corporativos e matérias
nos principais veículos de
comunicação. Pesquisei pa-
ra entender um pouco mais.
Sites, como os dos Institu-
tos Akatu e Ethos, são óti-
mas fontes de informação.
Embora ainda pareça um
assunto distante para a nos-
sa realidade, já melhorou
muito, e os debates sobre
sustentabilidade têm avan-
çado em diversos setores da
sociedade, e serão melhores
cada vez mais agregado ao
potencial das novas gera-
ções.

Olhem aí as escolas ela-
borando frases e produzin-
do desenhos sobre o tema.

Importante isso. A definição
mais aceitável e simples
para desenvolvimento sus-
tentável é o que procura sa-
tisfazer as necessidades da
geração atual, sem compro-
meter a capacidade das ge-
rações futuras de satisfaze-
rem as suas próprias neces-
sidades.

Significa atingir agora
um nível de desenvolvimen-
to social e econômico, e de
realização humana e cultu-
ral, fazendo, ao mesmo tem-
po, uso razoável dos recur-
sos da terra, preservando as
espécies e os habitats natu-
rais, a água, o solo, a fauna,
a flora e o clima, que dão
fundamento à qualidade de
vida no campo e nas cida-
des, bem como o saneamen-
to básico. Intervenções do
ser humano afetam o equilí-
brio dos ecossistemas. A
sustentabilidade é uma con-
ta a ser paga por todo mun-
do, incluindo as gerações fu-
turas, em especial elas. Um
desafio e tanto para nós.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

 fmjor31@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 39/23, Pregão Eletrônico nº 15/23, abertura dia
24/03/23, 08h, para “Aquisição de materiais, equipamentos e kits, de uso
escolar e de escritório”. O edital está à disposição dos interessados na sede
da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 10/03/23 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições Ratifica e firma Contrato referente
ao Proc. nº 61/23, Inex. nº 09/23, cujo o objeto é “CREDENCIAMENTO
de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas, para prestação de
serviços de consultas especializadas em Psiquiatria, pelo Departamento
Municipal de Saúde do Município de Itamogi – MG”, com a empresa
CLINICA VIEIRA LTDA, CNPJ 45.425.924/0001-78, pelo valor global
de R$ 186.312,00; Torna público: 1º Termo Aditivo Contrato nº 30/22
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa FORT
PRINT EQUIPAMENTOS E SUPRIMENTOS DE INFORMATICA LTDA,
CNPJ 22.579.314/0001-23 (06/03/23), objeto prorrogação contratual com
base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 10/03/23 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal
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MÊS DAS MULHERES:
A história e luta pelo acesso à educação

Na série MARÇO, O
MÊS MAIS FEMININO DO
ANO homenagearemos ilus-
tres figuras apresentando ma-
térias durante todo esse mês.
Iniciando com Raíssa Bárba-
ra Nunes Moraes Andrade,
psicóloga de formação com
mestrado e doutorado em Psi-
cologia Organizacional e do
Trabalho pela USP de Ribei-
rão Preto, nos dias de hoje
atua como professora do Ins-
tituto de Ciência, Tecnologia e
Inovação (ICTIN) da UFLA
Campus Paraíso.

Avaliar a trajetória do
acesso das mulheres à educa-
ção é um convite para refle-
tirmos. Durante anos em nos-
so país, elas simplesmente não
podiam frequentar a escola.
Seguindo os fatos históricos
que nos norteiam, bem no co-
meço do século XX, a educa-
ção feminina atendia exclusi-
vamente às demandas domés-
ticas.

Indagada sobre o porquê de
ter escolhido ser professora,
Raíssa explica que concluiu os
ensinos médio e fundamental
em escolas estaduais de São
Sebastião do Paraíso e poste-
riormente foi para uma univer-
sidade pública, a USP, que
preza muito pela pesquisa e
pelo ensino de qualidade, es-
ses valores foram fundamen-
tais para o encanto pela
docência logo no mestrado.
‘’Eu sou uma pessoa que acre-
dita muito na educação públi-
ca, na educação de qualidade,
na ciência e na pesquisa. O

iniciativa, autonomia e orien-
tação inovadoras que são com-
petências cada vez mais
exigidas na formação profis-
sional e valorizadas no mundo
do trabalho. ‘’Eu pesquiso so-
bre competências para o
empreendedorismo feminino.
Sabemos que empreender já
é desafiador e quando se fala
de mulheres torna-se mais ain-
da. As mulheres muitas vezes
lidam com dupla ou tripla jor-
nada, encontram dificuldade
em certas áreas de negócio
que são lidas como masculi-
nas, e algumas dificuldades
práticas, por exemplo, o aces-
so a crédito pra mulheres em-
preendedoras. Tenho meu pro-
jeto de pesquisa que visa in-
vestigar quais são essas bar-
reiras que encontramos ao
empreender e quais competên-
cias ela precisa ter para iden-
tificar e tentar superar essas
atribulações’’, ressaltou.

Para esse mês de visibili-
dade feminina, Raíssa deixa
uma mensagem. ‘’Continue-
mos na luta! 8 de março é uma
lembrança das nossas batalhas
e conquistas. Então, estudem,
pensem em vocês e não se
diminuam, não achem que
vocês são incapazes de qual-
quer coisa pelo por fato de
serem mulheres. E por fim,
vamos nos apoiar! Precisamos
nos apoiar uma na outra pra
que a consigamos reduzir o ín-
dice de violência e acabar
com o machismo estrutural
que nos permeia,’’ finalizou.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Ainda há muito a ser conquistado pelas mulheres. Apesar de movimentos expressivos como
o empoderamento feminino ganharem cada vez mais espaço, a resistência se faz necessária.

conhecimento empodera! Já
que estamos falando de mu-
lheres, eu acho que empodera-
mento feminino vem também
através do conhecimento e ser
professora é poder facilitar o
acesso ao conhecimento para
as pessoas’’, afirmou.

Cada vez mais as mulhe-

res avançam por setores pro-
fissionais que, antes, eram
majoritariamente masculinos.
Para isso, superam cotidiana-
mente todo tipo de adversida-
de. ‘’As mulheres tem dificul-
dade de acesso à educação
básica e no ensino superior
elas têm dificuldade de aces-

so e permanência em algumas
profissões que são lidas como
masculinas. Então é muito co-
mum uma sala de enferma-
gem e uma sala de pedagogia
terem várias mulheres e meni-
nas, já numa sala de engenha-
ria, por exemplo, não é o que
ocorre. O preconceito existe’’.

No Brasil, as mulheres só
conquistaram o direito de es-
tudar além do ensino funda-
mental em 1827, a partir da
Lei Geral, promulgada em 15
de outubro. ‘’Acredito que é
necessário garantir acesso à
educação e permanência es-
tudantil. Então, pensando no
meu campo, que é o Ensino
Superior, devemos pensar em
políticas públicas de inserção
de todas as pessoas na univer-
sidade. Na UFLA, por exem-
plo, temos uma série de cotas
para pessoas pardas, negras,
pessoas com deficiência, am-
paro para pessoas de baixa
renda, como auxílio moradia e
alimentação. Então, mais do
que garantir o acesso, uma das
maiores dificuldades é a ga-
rantir a permanência.’’

Quando o assunto é discre-
pância salarial, isso não tem
sido capaz de parar o avanço
feminino nos vários setores
profissionais, mesmo aqueles
que são considerados uma se-
ara masculina. ‘’A educação é
uma arma pra gente lutar con-
tra o machismo e nos posicio-
narmos de uma maneira dife-
rente na sociedade. Buscamos
salários equiparados ao dos ho-
mens, inserção e permanência
nas universidades. A educação
é transfor-madora pra qualquer
pessoa, mas pra vida de uma
mulher ela pode trazer a inde-
pendência’’.

Tanto na Educação como
no Empreendedorismo as mu-
lheres desenvolvem habilida-
des como tomar decisões, ter

psicóloga Raíssa Bárbara Nunes Moraes Andrade
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA ASSOCIAÇÃO DOS TRANSPORTADORES RODOVIÁRIOS DE

CARGAS DE SÃO SEBASTIAO DO PARAISO E REGIAO

ATROPAR - CNPJ 23.778.301/0001-46

O Sr. Márcio Pimenta, brasileiro, casado, motorista, nascido em 26/06/1955,
portador do CPF nº 340.388.686-72 e CIRG nº 9.181.852 SSP/SP, residente e
domiciliado na cidade e comarca de São Sebastião do Paraíso/MG, na Rua Doutor
Antônio Joaquim, nº 260, Vila Santa Maria, CEP nº 37.950-000, filho de Moacir Pimenta
e Maura Ozelin Pimenta, telefone (35) 3531-8523, e-mail atroparssp@yahoo.com.br,
neste ato como Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS TRANSPORTADORES
RODOVIÁRIOS DE CARGAS DE SÃO SEBASTIAO DO PARAISO E REGIAO –
ATROPAR, convoca todos os associados, que nesta data totalizam 194, através deste
edital e de informe colocado nas dependências comumente mais frequentadas pelos
associados, para participarem da Assembleia Geral Ordinária, a realizar se em:

Data: 19/03/2023
Local: São Sebastião do Paraiso – MG
Endereço: Rod. BR 491 – Km 7, Bairro Aeroporto
Para tratar dos seguintes assuntos:
1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do

Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período de 01/
01/2022 à 31/12/2022;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de Atuação para o ano de 2023;
5) Demais assuntos competentes a ser regulamentado em AGO.
O número de associados para instalação da Assembleia Geral será de 2/3 (dois

terços) às 09:30 hs em primeira convocação e de no mínimo de 10 (dez) associados
às 10:00 hs em segunda convocação, conforme Estatuto Social.

São Sebastião do Paraiso – MG, 07 de março de 2.023.
MARCIO PIMENTA

DIRETOR PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA COOPERATIVA REGIONAL DOS TRANSPORTADORES

RODOVIARIOS DE CARGAS DE SAO SEBASTIAO DO PARAISO LTDA

COOTROPAR – CNPJ 04.672.645/0001-21

Convocam-se todos os cooperados, através deste edital e de informe
colocado nas dependências comumente mais frequentadas pelos cooperados,
devidamente matriculados na COOPERATIVA REGIONAL DOS TRANSP. RO-
DOVIARIOS DE CARGAS DE SAO SEBASTIAO DO PARAISO LTDA –
COOTROPAR, que nesta data totalizam 194, para participarem da Assembleia
Geral Ordinária, a realizar se em:

Data: 19/03/2023
Local: São Sebastião do Paraiso – MG
Endereço: Rod. BR 491 – Km 7, Bairro Aeroporto
Para tratar dos seguintes assuntos:
1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas

do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período
de 01/01/2022 à 31/12/2022;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de Atuação para o ano de 2023;
5) Demais assuntos competentes a ser regulamentado em AGO.
O número de associados para instalação da Assembleia Geral será de 2/3 (dois

terços) às 10:30 hs em primeira convocação, metade mais um de cooperados às
11:00 hs em segunda convocação e de no mínimo de 10 (dez) cooperados às
11:30 hs em terceira convocação, conforme art. 24 do Estatuto Social.

São Sebastião do Paraiso – MG, 07 de março de 2.023.

MARCIO PIMENTA
DIRETOR PRESIDENTE

Começa nesta segunda-fei-
ra (13/3) a escala de vencimen-
tos do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automoto-
res (IPVA) de 2023, em Minas
Gerais. Pelo segundo ano con-
secutivo, o Governo do Esta-
do transferiu as datas de paga-
mento do tributo de janeiro para
março, como forma de aliviar
o peso das obrigações dos ci-
dadãos e empresas mineiros,
que já têm outros compromis-
sos para serem honrados nos
primeiros meses.

Quem optar por quitar o
imposto em cota única terá
desconto de 3%. Já o contri-
buinte que preferir dividir o
valor devido, pode pagar em
três parcelas, nos meses de
março, abril e maio.

Até o dia 28/2, proprietári-
os de 2,1 milhões de veículos
se anteciparam e pagaram in-
tegral ou parcialmente o IPVA,
totalizando R$ 1,5 bilhão de
receita. Esse valor já corres-
ponde a 14,7% da previsão de
arrecadação do imposto em
2023, que é de R$ 10,3 bilhões.
A frota do estado é de 11 mi-
lhões de veículos.

Do total arrecadado com o
IPVA, 40% são destinados aos
municípios de emplacamento
dos veículos, 40% para o Te-
souro Estadual e 20% para o
Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Bási-
ca (Fundeb).

PAGAMENTO
O IPVA 2023 pode ser pago

em qualquer agência ou termi-
nais de autoatendimento dos

Escala de vencimentos do IPVA 2023
começa na próxima segunda-feira (13/3)

Pagamento em cota única dá desconto de 3% no valor do imposto

agentes arrecadadores autori-
zados - Banco do Brasil, Mais
BB, Itaú, Bradesco, Mercantil
do Brasil, Santander, Sicoob,
Caixa Econômica Federal -, em
todo o território nacional, bas-
tando informar o número do
Registro Nacional de Veículos
Automotores (Renavam).

Os correntistas podem, ain-
da, utilizar o terminal bancário
ou o sistema on-line dos ban-
cos para quitar o imposto. Para
pagamento nas casas lotéricas
é necessário levar o Documen-
to de Arrecadação Estadual
(DAE), que deve ser emitido,

exclusivamente, no site da Se-
cretaria de Estado de Fazenda
(SEF).

A SEF alerta que não envia
mensagens com links para pa-
gamento do imposto ou aces-
so ao DAE por e-mail ou
aplicativos de celular, nem en-
caminha boleto de papel para
as residências dos contribuin-
tes.

Quem deixar de pagar o
IPVA 2023 paga multa de 0,3%
ao dia até o 30º dia e 20% após
esse período, além dos juros
(Taxa Selic acumulada do mês
posterior ao vencimento até o

mês do pagamento).

BOM PAGADOR
Neste ano, foi mantido o

programa desenvolvido para o
“bom pagador”, que dá 3% de
desconto no IPVA para os con-
tribuintes que se mantiverem
regulares por dois anos conse-
cutivos, em relação a todos os
débitos vinculados ao veículo.
O benefício é automático.

Portanto, o proprietário que
optar por pagar o imposto em
cota única e fizer jus ao bene-
fício do “bom pagador” se
aproveitará dos dois descontos
acumulados. Vale lembrar que
o desconto é por veículo (Re-
navam) e não por proprietário.

Para o IPVA 2023, 2,7 mi-
lhões de veículos, equivalente a
23% da frota tributável, tiveram
o desconto do “bom pagador”
aplicado ao valor do imposto.

TAXA DE
LICENCIAMENTO

A Taxa de Renovação do
Licenciamento Anual de Veícu-
lo (TRLAV) vence em 31 de
março, independentemente do
final de placa. O valor de R$
33,66 pode ser pago diretamen-
te nos agentes arrecadadores,
bastando informar o número do
Renavam, assim como o IPVA.

ATENDIMENTO
Esclarecimentos relativos

aos valores do imposto estão
disponíveis no site da Secreta-
ria de Estado de Fazenda. Quem
preferir, pode telefonar para o
número 155 do LigMinas.

(Sup. Central de Imprensa)

Gil Leonardi / Imprensa MG

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Ministério da Educação
(MEC) abriu consulta públi-
ca para avaliação e reestrutu-
ração da política nacional de
ensino médio. A portaria foi
publicada nesta quinta-feira
no Diário Oficial da União e
dá prazo de 90 dias para as
manifestações, com possibi-
lidade de prorrogação.

A consulta será imple-
mentada por meio de audiên-
cias públicas, oficinas de tra-
balho, seminários e pesquisas
nacionais com estudantes,
professores e gestores esco-
lares sobre a experiência de
implementação do novo en-
sino médio nos 26 estados e
Distrito Federal.

As ações serão coordena-
das pelo MEC, por meio da
Secretaria de Articulação
Intersetorial e com os Siste-
mas de Ensino (Sase), com
a colaboração do Conselho
Nacional de Educação
(CNE), do Fórum Nacional
dos Conselhos Estaduais e
Distrital de Educação (Fon-
cede) e do Conselho Nacio-
nal de Secretários de Educa-
ção (Consed).

Após o prazo de manifes-
tações, a Sase terá 30 dias
para elaborar o relatório final
a ser encaminhado ao minis-
tro da Educação, Camilo
Santana.

De acordo com o MEC,
o objetivo da consulta é “abrir
o diálogo com a sociedade
civil, a comunidade escolar,
os profissionais do magisté-
rio, as equipes técnicas dos
sistemas de ensino, os estu-
dantes, os pesquisadores e os
especialistas do campo da
educação para a coleta de
subsídios para a tomada de
decisão do Ministério da Edu-
cação acerca dos atos nor-
mativos que regulamentam o
novo ensino médio”.

A atual política de ensino
médio foi aprovada por lei em
2017, durante o governo do

Governo abre
consulta pública

sobre novo
ensino médio

ex-presidente Michel Temer,
com o objetivo de tornar a
etapa mais atrativa e evitar
que os estudantes abandonem
os estudos.

A implementação ocorre
de forma escalonada até
2024. Em 2022, ela começou
pelo 1º ano do ensino médio
com a ampliação da carga
horária para pelo menos cin-
co horas diárias. Pela lei,
para que o novo modelo seja
possível, as escolas devem
ampliar a carga horária para
1,4 mil horas anuais, o que
equivale a sete horas diárias.
Isso deve ocorrer aos pou-
cos.

Com o novo modelo, parte
das aulas será comum a to-
dos os estudantes do país,
direcionada pela Base Nacio-
nal Comum Curricular
(BNCC). Na outra parte da
formação, os próprios alunos
poderão escolher um itinerá-
rio para aprofundar o apren-
dizado. Entre as opções, está
dar ênfase, por exemplo, às
áreas de linguagens, matemá-
tica, ciências da natureza, ci-
ências humanas ou ao ensi-
no técnico. A oferta de itine-
rários, entretanto, vai depen-
der da capacidade das redes
de ensino e das escolas.

Em 2023, a implementa-
ção segue com o 1º e 2º anos
e os itinerários devem come-
çar a ser implementados na
maior parte das escolas. Em
2024, o ciclo de implemen-
tação termina, com os três
anos do ensino médio.

No início desta semana,
entidades de trabalhadores da
educação se reuniram com o
presidente Luiz Inácio Lula
da Silva pedindo a revogação
da política. Na semana pas-
sada, em nota, o MEC reco-
nheceu que houve falta de
diálogo no processo que le-
vou à promulgação da lei do
novo ensino médio e anun-
ciou a criação de um grupo
de trabalho para reunir todos
os setores educacionais inte-
ressados em discutir o anda-
mento do novo ensino médio.

Portaria foi publicada
quinta-feira (9) no Diário Oficial

• FOTO do FATO •

E em atendimento às reivindicações de Moradores da região do Morro Vermelho, região mais alta,
depois do local conhecido como “tembé”, a Secretaria Municipal de Obras procedeu nesta semana
reparos na estrada que recebeu cascalhamento em alguns trechos, e conserto em mata-burro.
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Por Ralph Diniz

Desde o dia 1º de março,
São Sebastião do Paraíso con-
ta com CEP’s específicos
para seus logradouros: ou seja,
cada avenida, praça, rua e tra-
vessa da localidade passam a
ter um código de endereça-
mento individual. Assim, os
novos números substituirão o
CEP geral 37950-000, que era
utilizado para todos os
logradouros.

Os novos CEP’s serão co-
dificados entre 37950-000 e
37959-999. Segundo a asses-
soria de imprensa da Superin-
tendência dos Correios em
Minas Gerais, a codificação
vai facilitar a localização de
endereços, beneficiando mo-
radores e empresas que pres-
tam serviços no município,
além de melhorar o processo
de separação das correspon-
dências por meio do tratamen-
to mecanizado. Esse proces-
so de alteração de CEP, con-

Paraíso adota sistema
de CEP por logradouro

A partir de agora, o CEP geral 37950-000 será substituído
por novas codificações, de acordo com o endereço do imóvel

forme explicado, não resulta-
rá em nenhum prejuízo para
os usuários no que diz respei-
to ao padrão de qualidade dos
serviços prestados pelos Cor-
reios.

“Ao longo do tempo, o
CEP se tornou uma ferramen-
ta de amplo domínio da socie-
dade em geral, se constituin-
do na principal referência nos
cadastros de endereços, seja
em vendas por Internet, no
comércio em geral, nas con-
cessionárias de serviço públi-
co, nos bancos, etc. Por isso
mesmo, a codificação por
logradouro representará um
benefício para inúmeros seg-
mentos da sociedade e não
apenas para os Correios. Por
fim, o sistema permite que o
CEP seja usado como referên-
cia de garantia de confirma-
ção de endereço”, completa a
nota enviada ao Jornal do Su-
doeste.

Ainda de acordo com a
assessoria, a codificação pos-

tal foi realizada em parceria
com a prefeitura, que disponi-
bilizou o cadastro de logrado-
uros e bairros com as respec-
tivas denominações oficiais.
Assim, caso o cidadão identi-
fique a falta de CEP no seu
endereço ou algum erro no
cadastro do logradouro, poderá
dirigir sua demanda aos Cor-
reios, através do Canal de
Atendimento ao Cliente dos
Correios, telefone 0800 725
0100 ou Fale Conosco (www.
correios.com.br).

Com essa mudança, tam-
bém foi necessário realizar
ajustes nos CEP’s dos demais
distritos e povoados de Paraí-
so, que contarão com novos
códigos: geral do Município:
37950-000 a 37959-999; da
sede urbana: 37950-000 a
37957-898; do distrito de
Guardinha: 37959-000 a
37959-999; zona rural: 37957-
899 e área rural de Guardinha:
37959-899.

Sobre a área rural de

Guardinha, a assessoria dos
Correios explica que a codifi-
cação foi realizada por logra-
douro devido à proximidade do
distrito-sede e à disponibilida-
de de informações para atri-
buir o CEP. “A localidade de-
verá ser considerada de for-
ma independente do distrito
sede de São Sebastião do Pa-
raíso”.

A Superintendência dos
Correios lembra que os usuá-
rios podem ajudar na transi-
ção entrando em contato com
seus remetentes e empresas,
especialmente as lojas online,
para que seja feita atualização
com o novo CEP. Isso contri-
bui para que os Correios pos-
sam eliminar a utilização da
codificação antiga com a mai-
or brevidade possível.

Os CEP’s específicos es-
tão disponíveis para consulta
no site dos Correios (www.
correios.com.br) e na agência
central de São Sebastião do
Paraíso.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 045/2023. Modalidade Pregão Presencial nº 004/
2023. Tipo Menor preço por item. Objeto: Registro de preços para a
escolha mais vantajosa e eventual contratação de fornecedor de uniformes
destinados ao setor de Vigilância em Saúde do município, pelo período de
12 meses, exclusivo para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 24 de
Março de 2023 às 13h00min. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou
fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 10 de
Março de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Uma operação da Polícia
Militar na tarde de sexta-fei-
ra (10/3) em São Sebastião
do Paraíso estourou um pon-
to de venda de drogas no
bairro Vila Formosa. Um sus-
peito foi preso e drogas apre-
endidas.

A partir de informações
recebidas, policiais passaram
a monitorar o local e por vol-
ta das 14 horas um homem
de 40 anos suspeito de trafi-
car foi surpreendido pela ação
policial. No local foram en-
contrados 700 gramas de ma-

conha, fracionados em dois
tabletes e outro tablete, cujo
peso não foi informado. Ha-
via também pedras de crack,
porções de cocaína prepara-
das para venda, balança de
precisão, embalagens e pinos
vazios.

Também havia máquina
para recebimento da venda de
drogas com o pagamento
através de cartões magnéti-
cos. Segundo informações
um rapaz apontado como
usuário que estava no local
também foi conduzido.

Polícia apreende
drogas e prende

suspeito na
Vila Formosa

Reprodução

Praça Com. João Alves "Fonte Luminosa", há vários bancos quebrados que precisam ser consertados

FOTOS: Tadeuzinho

Bancos na Praça da Fonte
faltam assento ou encosto

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores, frequentado-
res da Praça Com. João
Alves, “Fonte Luminosa”, pro-
curaram o Jornal Sudoeste
para fazer justa reclamação
referente vários bancos esta-
rem danificados na referida
praça. Alguns faltam o assen-
to, outros o encosto, recla-
mam. Conforme afirma um
dos reclamantes, já passou de

um ano que bancos estão que-
brados, e há meses pedi ajuda
a vereadores para que fizes-
sem pedido junto a Secretaria
Municipal de Obras pra con-
sertar os estragos nos bancos,
mas infelizmente até hoje não
fui atendido.

Esta bela Praça foi cons-
truída no primeiro mandato do
saudoso Prefeito Alípio Mu-
mic, a fonte com os seus ja-
tos d’água coloridos e um

som de músicas que alegra-
vam e deixavam os frequen-
tadores de Paraíso e região
encantados. Até hoje nesta
praça acontecem eventos
culturais, músicas ao vivo,
exposição de feiras artesa-
nais e outras atrações, com
muita gente.

Então, a Praça da Fonte
Luminosa precisa ser bem
cuidada em todos os aspectos,
porque se trata de um cartão

de visita, juntamente com o
Parque da Lagoinha Sta. Paula
Frassinetti e Praça Com. José
Honório, com razão declaram
e pedem providências, para
deixar a Praça da Fonte Lu-
minosa bonita, aconchegante
e com segurança, porque se
trata de um patrimônio públi-
co municipal que proporciona,
lazer, espaço cultural, e des-
contração aos paraisenses e
visitantes.

A Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) anunciou, quinta-
feira (9/3), o Plano de Recom-
posição das Aprendizagens
(PRA), ação desenvolvida para
preencher possíveis lacunas
decorrentes de dois anos em
regime de aulas remotas e hí-
bridas devido à pandemia de
covid-19. A resolução que es-
tabelece o plano foi publicada
quarta-feira (8/3), no Diário
Oficial.

Para formar a estrutura ope-
racional do plano nas 3.421
escolas da rede pública estadual
haverá um processo seletivo
simplificado para professores
e especialistas efetivos da rede
que atuarão nas áreas do co-
nhecimento de Linguagens,
Matemática, Ciências Humanas
e Ciências da Natureza.

Esses profissionais serão
responsáveis por desenvolver
ações e intervenções nas esco-
las, de acordo com a realidade
de cada uma.  Eles vão elabo-
rar estratégias e atividades para
a recomposição das aprendiza-
gens considerando as habilida-
des não consolidadas pelos es-
tudantes.

As escolas identificarão as
habilidades que precisam reto-
mar e ensinar, por meio dos
resultados das avaliações

formativas e do portal Simave.
Toda a Educação Básica será
contemplada.

CAPACITAÇÃO
A Escola de Formação e

Desenvolvimento Profissional
de Educadores de Minas Ge-
rais irá conduzir a capacitação
dos profissionais que serão
alocados em todas as 47 Su-
perintendências Regionais de
Ensino (SREs).

“Após o difícil período de
pandemia, é fundamental um
plano para trabalharmos de for-
ma específica as habilidades e
competências dos nossos es-
tudantes. Teremos grupos de
professores e especialistas em
todas as 47 regionais de ensi-
no do Estado. Esses profissio-

nais irão dar apoio para que
cada escola possa desenhar o
seu plano de recomposição e
fazer ações de forma diferen-
ciada com os estudantes”, ex-
plica o secretário de Estado de
Educação de Minas Gerais,
Igor de Alvarenga.

EQUIPES
A equipe do Plano de Re-

composição das Aprendizagens
(PRA) será composta por pro-
fessores e especialistas da edu-
cação básica nas diversas áre-
as do conhecimento da Base
Nacional Comum e Especialis-
tas em Educação Básica.

Os professores e especia-
listas atuarão no Núcleo de
Gestão Pedagógica Central na
Secretaria de Estado de Edu-

Educação anuncia Plano de
Recomposição das Aprendizagens

cação, no Núcleo de Gestão
Pedagógica Regional nas Supe-
rintendências Regionais de En-
sino (SREs) e nas  escolas da
rede estadual de ensino.

Também para o desenvol-
vimento deste plano, a Secre-
taria de Estado de Educação po-
derá estabelecer parcerias com
Instituições de Ensino Superi-
or (IES) e outras instituições
para auxílio na formação dos
profissionais, elaboração e re-
visão de materiais.

A subsecretária de Desen-
volvimento da Educação Bási-
ca da SEE/MG, Izabella Caval-
cante, pontua que a meta é re-
duzir as desigualdades estabe-
lecidas no período pandêmico.
“Nos anos de 2020 e 2021,
todo o país vivenciou um perí-
odo pandêmico que comprome-
teu significativamente o pro-
cesso de ensino-aprendizagem
de todos os estudantes. O ob-
jetivo desse plano é garantir o
direito à aprendizagem e asse-
gurar a permanência dos estu-
dantes na escola. Além disso,
contribui para o aprimoramen-
to e elaboração de práticas de
atividades pedagógicas diferen-
ciadas, com foco na melhoria
da aprendizagem e dos indica-
dores educacionais”, ressalta
Izabella.

(Sup. Central de Imprensa)

Reprodução
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA COOPERATIVA DOS CAFEICULTORES DA MOGIANA MINEIRA LTDA

COOCAMM – CNPJ 09.257.719/0001-87
O Presidente da Cooperativa dos Cafeicultores da Mogiana Mineira LTDA.

COOCAMM, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os
seus cooperados, através deste edital e de informe colocado nas dependências
comumente mais frequentadas pelos cooperados, para se reunirem em Assembleia
Geral Ordinária, que se realizará no Auditório Armazéns Gerais Peneira Alta Ltda,
na Rodovia BR 265, KM 639, nº 1505, Suburbio, São Sebastião do Paraiso – Estado
de Minas Gerais – no próximo dia 29 de Março de 2023, em primeira convocação
às 18:30 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do número total de cooperados.
Caso não haja número legal para a instalação da Assembleia, ficam desde já
convocados para a Segunda convocação às 19:00 horas, no mesmo dia e local
com a presença de metade mais 01 (um) do número total de cooperados.
Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última
convocação às 19:30 horas com a presença de no mínimo 10 cooperados a fim de
deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas
do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período
de 01/01/2022 à 31/12/2022;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal
4) Política de atuação para o ano de 2023;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo com

o Estatuto Social.
Contamos com sua presença
São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de Março de 2.023.
Att.

Alex Pimenta Montans
Presidente

ACCa – ASSOCIAÇÃO DE COMBATE AO CANCER
Fundada em 06/02/2001 - CNPJ nº 04.499.268/0001-70

Utilidade Pública Municipal – Lei nº 2868 de 03/10/2001
Utilidade Pública Estadual – Lei nº 15.414 de 20/12/2004

Utilidade Pública Federal – Processo MJ nº 08071.012106/2007-14
Portaria nº28 de 10/09/2008-DOU 04/05/2009

RUA ALFERES PATRICIO, Nº 755 – CENTRO
SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO/MG – CEP 37.950-000

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A Sr. Denize Alves de Almeida, brasileira, divorciada, enfermeira, nascida em 18/
06/1963, portadora do CPF nº 616.801.766-68 e do RG nº MG-2.473.818 SSP/MG,
residente e domiciliada na Rua Francisco Sales Ferreira, nº 450, Jardim das
Paineiras, São Sebastião do Paraíso, Minas Gerais, CEP n° 37.950-000, filha de
Ranulfo Alves Batista e Sebastiana Silva Alves, telefone (35) 98864-6260, e-mail
denizealmeida1@gmail.com, neste ato como Presidente da ACCA – ASSOCIAÇÃO
DE COMBATE AO CANCER, com sede na Rua Alferes Patrício, Nº 755 – Centro,
na cidade de São Sebastião Do Paraiso/MG, CEP 37.950-000, inscrita no CNPJ nº
04.499.268/0001- 70, CONVOCA os membros da Diretoria e Conselho Fiscal, bem
como membros associados e a comunidade para reunião em Assembleia Geral
Ordinária, a realizar-se na sede da entidade no dia 23 de Março de 2023, às 16:00
horas, a fim de deliberarem sobre as seguintes ordens do dia:

• Prestação de Contas referente ao período de 01/01/2022 à 31/12/2022;
• Demais assuntos competentes a serem regulamentados em AGO.

São Sebastião do Paraíso/MG – 10 de Março de 2023.
Denize Alves de Almeida

Presidente - ACCa

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para ajudar os consumido-
res a fazer economia de tempo
e dinheiro, periodicamente o
Jornal do Sudoeste realiza le-
vantamento de preços dos com-
bustíveis, incluindo também o
gás de cozinha “ GLP “, botijão
de 13 quilos em São Sebastião
do Paraíso. Depois que a
Petrobrás anunciou reajustes
nos preços dos combustíveis
e governo federal voltou nova-
mente a cobrar impostos so-
bre o litro da gasolina e etanol,
nesta sexta-feira (10), realiza-
mos levantamento de preços
dos combustíveis nos 20 pos-
tos de revenda na Cidade dos
Ipês e dos Cafés Finos.

Foi constatado que o litro
de gasolina comum mais caro
custa R$ 5.89 -, etanol R$ 4.39
e do diesel comum R$ 6.19. O
preço do litro da gasolina co-
mum mais barato custa R$ 5.48
-, etanol R$ 3.95 e do diesel
comum R$ 5.52.

A diferença de preço do li-
tro da gasolina comum mais
barata entre de um posto para
outro é de R$ 0.41 por litro, de
etanol do mais barato em rela-
ção o mais caro R$ 0.44 e do
litro do diesel comum a dife-
rença é de R$ 0.57.

Outro fato verificado é que
em comparação do anterior le-
vantamento de preços realiza-
do em 3 de fevereiro, portanto
há 35 dias, o litro de gasolina
comum mais barato custava
R$ 5.05 -, etanol R$ 3.75 e o
diesel R$ 5.89. Os preços mais
caros do litro de gasolina co-
mum R$ 5.59 -, etanol R$ 4.29
e diesel comum R$ 6.54.

Comparando-se preços de

Veja como estão os
preços de combustíveis

em Paraíso após aumentos

3 de fevereiro para o atual le-
vantamento em 10 de março a
diferença a mais foi de R$ 0.43
no litro de gasolina, etanol a
mais de R$ 0.20 e no litro do
diesel, uma diferença a menos
de R$ 0.37.

No preço do litro da ga-
solina comum mais cara que
custava R$ 5.59, atualmen-
te R$ 5.89 -, aumento de R$
030, no etanol R$ 0.10 e do
Diesel comum que custava
R$ 6.54, atualmente custa

R$ 6.29, teve uma redução
de R$ 0.25. Preços, endere-
ços e  telefones dos vinte
postos de revenda pesquisa-
dos em Paraíso, constam na
tabela de preços anexa a esta
matéria.

O Instituto Federal do Sul
de Minas (IFSULDEMINAS)
faz chamada pública para o
cadastro de instituições que
possuam interesse em realizar
parcerias com o IFSULDEMI-
NAS para o recebimento de
doações de itens variados, co-
mo vestuário, calçados, assep-
sia, higiene pessoal, rouparia
hospitalar, entre outros.

Podem se cadastrar institui-
ções e entidades, públicas ou
privadas, que necessitem des-
ses materiais para a promoção
de atividades ligadas, direta ou
indiretamente, às políticas so-

ciais e estejam vinculadas aos
Conselhos Municipais ou Es-
taduais nas áreas de Saúde,
Assistência Social, Criança e
Adolescente, Idosos e afins.

O cadastro deve ser feito
pelo formulário de doação, que
fica disponível até 15/12/2023.

Os itens destinados à doa-
ção são fruto de uma parceria
do IFSULDEMINAS com a
Receita Federal, que desde
2021 destina produtos apreen-
didos em operações de fiscali-
zação para o Instituto.

Mais informações no Por-
tal do IFSULDEMINAS.

IFSULDEMINAS
abre edital

para instituições
interessadas em
receber doações

Por André Richter

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) formou, nesta sex-
ta-feira (10), maioria de votos
para manter o decreto presiden-
cial que suspendeu novas au-
torizações de porte para armas
para CACs — colecionadores,
atiradores e caçadores.

A decisão valida a liminar
concedida pelo ministro do
STF Gilmar Mendes para sus-
pender decisões proferidas
em todo o país que tenham
afastado a aplicação da nor-
ma.

A questão trata do Decreto
11.366, assinado pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva,
que suspendeu os registros para
aquisição e transferência de
armas e de munições de uso
restrito por CACs.

Até o momento, seis minis-

Votação é em plenário
virtual e vai até as 23h59

tros se manifestaram para man-
ter a suspensão. O julgamento
ocorre no plenário virtual da
Corte, modalidade na qual os
votos são inseridos no sistema
eletrônico e não há deliberação
presencial.

Além de Gilmar Mendes,
votaram no mesmo sentido os
ministros Alexandre de
Moraes, Cármen Lúcia, Edson
Fachin, Dias Toffoli e Roberto
Barroso.

A votação segue até as
23h59 para que os demais mi-
nistros possam votar.

O julgamento é motivado
por uma ação da Advocacia-
Geral da União (AGU), segun-
do a qual, o decreto traz provi-
dências para conter o aumento
da circulação de armas no país,
reduzindo o volume delas e de
munições de uso permitido e
condicionando a autorização de
porte à comprovação da neces-
sidade.

STF mantém
suspensão de

ações que contestam
decreto sobre armas

Reprodução

Por Pedro Lacerda

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Termina na próxima se-
gunda-feira (13) as inscrições
para o serviço de Radiodifu-
são Comunitária, segundo
edital do Ministério das Comu-
nicações. Fundações e asso-
ciações sem fins lucrativos de
216 municípios podem partici-
par do certame, que deve be-
neficiar mais de 7,8 milhões de
pessoas nas localidades habi-
litadas. O serviço é executa-
do em canais em Frequência
Modulada (FM) e as outorgas
concedidas terão validade de
10 anos, sem direito de exclu-
sividade.

O Brasil tem cerca de 5 mil
rádios comunitárias em funci-
onamento.

O processo de inscrição é
eletrônico e qualquer pessoa

Prazo para inscrição em edital de
rádios comunitárias termina dia 13

Seleção contempla 23 estados
Reprodução física pode enviar requerimen-

to em nome da fundação ou
associação comunitária inte-
ressada, desde que anexe os
documentos necessários para
comprovar que tem poderes
para representá-la. A docu-
mentação será analisada pela
Secretaria de Comunicação
Social Eletrônica (Secoe)
após o término do prazo indi-
cado.

A seleção, publicada pela
Secretaria de Comunicação
Social Eletrônica (Secoe),
contempla os estados de Mi-
nas Gerais, São Paulo, Bahia,
Rio Grande do Sul, Paraná, Rio
Grande do Norte, Ceará, Ma-
ranhão, Pernambuco, Piauí,
Santa Catarina, Goiás, Pará,
Paraíba, Rio de Janeiro, Ala-
goas, Mato Grosso, Sergipe,
Espírito Santo, Amazonas,
Mato Grosso do Sul, Rondônia
e Tocantins.
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Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Com uma semana de ante-
cedência em relação ao previs-
to, a Receita Federal liberou
nesta quinta-feira (9) o progra-
ma gerador da declaração des-
te ano (ano-base 2022). Origi-
nalmente, a liberação do pro-
grama estava prevista para 15
de março, primeiro dia de en-
trega da declaração, mas foi
antecipada para que o contri-
buinte tenha mais tempo de se
organizar.

O programa gerador pode-
rá ser baixado no site da Re-
ceita Federal, pelo Centro Vir-
tual de Atendimento a Contri-
buintes (e-CAC), ou pelo
aplicativo Meu Imposto de
Renda, disponível para tablets
e celulares dos sistemas An-
droid e iOS.

O prazo de entrega da de-
claração não foi alterado e con-
tinuará de 15 de março a 31 de
maio. O que mudará é que o
contribuinte poderá adiantar-se

e deixar a declaração salva, dias
antes de transmitir à Receita.

Em nota, a Receita explicou
que a antecipação do progra-
ma gerador também ajudará a
evitar congestionamentos que
costumam ocorrer no primei-
ro dia de entrega da declaração,
quando todo mundo baixa o
programa ao mesmo tempo.

“A antecipação do PGD
[programa gerador da declara-
ção] ajuda o contribuinte que,
ao ter acesso às informações
necessárias para a entrega da

declaração, pode se organizar
e juntar a documentação que
for necessária. Além disso,
deve evitar possíveis conges-
tionamentos”, explicou o Fis-
co no comunicado.

O envio da declaração pré-
preenchida, esclarece a Recei-
ta, continuará previsto para a
data original, 15 de março. Se-
gundo a Receita, somente nes-
sa data, o Fisco conseguirá reu-
nir as informações das decla-
rações de rendimentos envia-
das no fim de fevereiro por em-

pregadores, instituições finan-
ceiras e planos de saúde e
cruzá-las com a base de dados
da Receita.

NOVIDADES
As regras de Declaração do

Imposto de Renda Pessoa Fí-
sica 2023 foram anunciadas no
último dia 27. Entre as novida-
des, estão a prioridade no re-
cebimento da restituição de
quem optar por receber via Pix,
desde que a chave seja o Ca-
dastro de Pessoas Físicas
(CPF) do cidadão, e de quem
usar o modelo pré-preenchido.

Outra novidade ocorre para
quem tem investimentos na
bolsa de valores. Agora, a de-
claração só é obrigatória para
o investidor que tenha vendido
ações cuja soma superou, no
total, R$ 40 mil ou se ele obte-
ve lucro com a venda de ações
em 2022, sujeito à cobrança do
IR. Anteriormente, qualquer
contribuinte que tivesse com-
prado ou vendido ações no ano
anterior tinha que declarar, in-
dependentemente do valor.

Lançamento estava previsto originalmente para o dia 15

ECONOMIA
Receita libera libera

programa gerador do IR 2023

Por Ralph Diniz

Na próxima quarta-feira,
15, será realizada a cerimônia
de lançamento do Parlamento
Jovem 2023 em São Sebastião
do Paraíso. O evento aconte-
cerá no Plenário da Câmara
Municipal e contará com a pre-
sença de autoridades, vereado-
res, jovens, pais e convidados.
O evento acontece às 19h. As
oficinas do projeto ocorrem
todas as quartas-feiras à noite.

O Parlamento Jovem é um
projeto realizado pela Escola do
Legislativo (Elegis), que tem
como objetivo promover a edu-
cação política e cidadã entre os
jovens da cidade. De acordo
com a diretora da escola, a
servidora Helena Lage Tall-
mann, para este ano a Elegis
pretende manter e ampliar pro-
jetos já existentes, como o Par-
lamento Jovem, o Câmara em
Visita e a Gincana do Saber
Mirim. Além disso, será reali-
zada um trabalho de capacita-
ção dos servidores da Câmara,
com a criação de planejamen-
tos a médio e longo prazos para
ofertar treinamentos e palestras
periódicos para atender as de-
mandas internas.

Para atrair os jovens de Pa-
raíso para o projeto, a equipe
da Escola do Legislativo reali-
zou mobilizações nas escolas,
colocou cartazes em locais
com grande circulação de pes-
soas e divulgou as inscrições
nas redes sociais da instituição.
As inscrições para o Parlamen-
to Jovem são abertas para alu-

nos de todos os anos do ensino
médio, tanto de escolas públi-
cas quanto privadas. São ofe-
recidas 50 vagas para o proje-
to, que incluem uniformes, lan-
ches e viagens, tudo custeado
pela Câmara Municipal.

Durante o período em que
os jovens participam do proje-
to, eles recebem formação po-
lítica e formação temática. “Na
formação política, são repassa-
das informações sobre o fun-
cionamento da organização po-
lítica do País, os três poderes,
como são criadas as leis e me-
canismos de participação po-
pular na política. Já na forma-
ção temática, o PJ trabalha
com o tema escolhido pelos
próprios alunos do ano ante-
rior”, explica a diretora do
projeto.

Em 2023, o tema é “Jovem
e Mercado de Trabalho”, sub-
dividido em três subtemas: de-

Parlamento Jovem 2023
tem início na próxima semana

Cinquenta jovens do ensino médio, de escolas públicas e particulares, participarão do projeto que promove a educação política e cidadã

tivo fomentar o interesse do
jovem por políticas públicas.
Quando eles participam das dis-
cussões do tema escolhido,
passam a entender a importân-
cia da política na vida das pes-
soas. Na Escola do Legislativo,
eles terão a oportunidade de
debater com conhecimento nas
escolas de nossa comunidade”,
comenta.

O chefe do Legislativo pa-
raisense também tece elogios à
equipe de servidores da Câma-
ra que integram a Elegis, e de-
clara que os vereadores farão
o possível para colaborar com
o projeto neste ano. “Vamos aju-
dar no que for preciso para que
os jovens tenham tudo aqui que
lhes proporcione conhecimen-
to de qualidade. E isso tudo só
é possível porque nossos ser-
vidores promovem este proje-
to com maestria, se preparan-
do muito para ele. Agradeço a
todos por acreditarem e se de-
dicarem tanto à Escola do
Legislativo”, conclui o vereador.

Em 2023, câmaras de 147
municípios mineiros participa-
rão do Parlamento Jovem, di-
vididas em 20 polos regionais.
São Sebastião do Paraíso faz
parte do Polo Sudoeste, o mai-
or do Estado, juntamente com
as cidades de Albertina, Alpi-
nópolis, Bandeira do Sul, Bote-
lhos, Cabo Verde, Carmo do Rio
Claro, Cássia, Guaranésia,
Guaxupé, Itaú de Minas, Juru-
aia, Muzambinho, Nova Resen-
de, Passos, Poços de Caldas,
Pratápolis e São Pedro da União
(ingressante).

Ascom Câmara Municipal

Participantes da Elegis em 2022 definiram o tema a ser debatido pelos novos alunos: “Jovem e o Mercado de Trabalho”

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS

COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

senvolvimento econômico e
geração de trabalho, escolarida-
de e qualificação profissional e
jovens em situação de vulnera-
bilidade e inclusão no trabalho.
Os jovens discutem o tema,
buscam soluções para os prin-
cipais problemas e criam pro-
postas, que são votadas a nível
municipal e regional. As melho-
res propostas passam pela vo-
tação final na etapa estadual,
que acontece na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais,
reunindo jovens de todo o es-
tado de Minas Gerais. As ideias
selecionadas compõem o docu-
mento final da edição e são en-
caminhadas para a Comissão de
Participação Popular da ALMG,
sendo analisadas pelos deputa-
dos estaduais e, possivelmen-
te, se tornando leis.

De acordo com Helena Tall-
mann, com o projeto, os jovens
têm a oportunidade de conhe-

cer melhor o funcionamento do
sistema político e de debater
temas relevantes para a socie-
dade, desenvolvendo habilida-
des importantes para o exercí-
cio da cidadania. Ela ressalta,
ainda, que o Parlamento Jovem
busca dar voz às ideias dos par-
ticipantes, inserindo-os de ma-
neira prática na vida política e
nos problemas da comunidade.
“Por isso, as oficinas também
têm esse mesmo objetivo, e
estamos sempre buscando for-
mas cada vez mais dinâmicas e
participativas para as discus-
sões políticas e temáticas. Por
conta disso, as oficinas não se
assemelham a uma aula tradi-
cional no formato das escolas”.

E, além das atividades de
estudo e debate, palestras, di-
nâmicas e atividades práticas,
durante o ano os jovens tam-
bém têm oportunidade de co-
nhecer novas pessoas de outras

escolas e cidades e de partici-
par de algumas viagens, como
para o Encontro Regional (que
reúne todos os 18 municípios
do Polo Sudoeste); para a Ple-
nária Microrregional (onde são
votadas as melhores propostas
a nível microrregional); para a
Plenária Regional (onde são
votadas as propostas regionais
que irão para a etapa estadual
em Belo Horizonte). O municí-
pio também conta com um re-
presentante (eleito pelos própri-
os alunos), que participará da
etapa estadual na capital minei-
ra.

Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Paraíso, José Luiz
das Graças (Republicanos)
aprova o projeto que é realiza-
do pela Casa desde 2017 e res-
salta a sua importância para a
formação política e social dos
jovens participantes. “A escola
do Legislativo tem como obje-
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Dentro do quadro de
mais de  dois mil servidores
municipais, um dos desta-
ques do Perfil do Servidor
é Roseli Aparecida de Jesus.
Ela é Técnica em Enferma-
gem, profissão que abraçou
há 16 anos e que exerce há
uma década, depois de pres-
tar o concurso, e se tornar
servidora pública municipal,
desempenha a função com
gosto e maestria. Anjo da
guarda na vida de tantas
pessoas, a atividade requer
responsabilidade, compro-
misso e principalmente
amor ao próximo e dedica-
ção ao trabalho que faz.

A Técnica em Enferma-
gem tem um papel funda-
mental na operação de uma
unidade de saúde, atuando
diretamente no atendimento
aos pacientes, em funções
básicas de prevenção e ma-
nutenção da saúde. Trata-se
da profissional que ajuda a
equipe de enfermagem em
diversas atividades, como
prestar assistência aos pa-
cientes, atuar no controle e
prevenção de doenças, ofe-
recer apoio ao enfermeiro,
ajudar a planejar atividades
da área e controlar o risco
de infecção hospitalar. A prin-
cipal atribuição do técnico
em enfermagem, contudo, é
auxiliar os enfermeiros no
cuidado dos pacientes.

Roseli, define que o tra-
balho que exerce é importan-
te e vai desde a acolhida ao

paciente que chega no local de
atendimento. “É preciso in-
teragir com a pessoa procurar
entender o lado dela, o que se
passa e acontece e o que a le-
vou até ali”, explica. Em segui-
da justifica que muitas vezes o
paciente está sob pressão,
com dor, algum incômodo, pro-
blemas pessoais ou sociais. “A
nossa missão é cuidar do ser
humano e atender da melhor
forma possível”, detalha.

Ela disse que se encantou
pela área de enfermagem por
se identificar com uma carac-
terística que lhe é própria:
“gosto muito de gente, amo
pessoas, gosto muito de aju-
dar ao próximo e acredito que
se cada um se colocasse no
lugar do próximo e tivesse
empatia, de verdade, a vida
seria bem melhor para todos”,

define. E foi com este senti-
mento que Roseli ingressou na
profissão. Jeito de anjo ela tem
e vontade de servir é o que não
lhe falta e isso é em todos os
dias.

Quando ingressou na Es-
cola de Enfermagem, Roseli
Aparecida estava decidida e
encarou o curso em período
integral não como um desafio,
mas, como o início da realiza-
ção, mais do que um sonho,
um projeto que tem acompa-
nhado a sua vida profissional
e pessoal. Os primeiros anos
continuam vivos na memória,
tempo de aprendizagem em
que conseguiu aprimorar co-
nhecimentos e adquiriu expe-
riências. “A Santa Casa foi o
meu berço, tenho gratidão a
várias pessoas que me ensi-
naram a trabalhar, me propor-
cionaram a oportunidade de
aprender e eu sigo assim, sem-
pre em constante aprendiza-
do”, descreve.

Ao recordar um dos mo-
mentos marcantes de sua car-
reira, vem à memória a passa-
gem de um paciente agonizante
e com quadro de câncer, além
de apresentar hemorragia, em
estado terminal. Diante de um
dia de plantão tumultuado, foi
quando surgiu alguém especi-
al, a colega de trabalho, com
quem se inspirava e comparti-
lhava aprendizados. “É isso, a
nossa vida é prova e a enfer-
meira Amanda Mavel estava ali
e me ensinou que até mesmo
para morrer é preciso ter digni-
dade. Trago isso comigo até
hoje”, recorda.

Para cuidar do próximo,
como a profissão requer é pre-
ciso estar bem e Roseli enfren-
tou vários desafios e os supe-

rou. Em 2018 passou pela pri-
meira cirurgia da coluna. “Foi
um tempo difícil, enfrentei o tra-
tamento para poder atuar me-
lhor, fui transferida de local de
trabalho mais de uma vez, en-
frentei a maldade até de quem
imaginava ser amigo e sigo fa-
zendo aquilo que amo, que é
ajudar e servir ao próximo, pois,
não sabemos o dia de amanhã.
Hoje ajudamos, amanhã pode-
mos ser ajudados, a vida é as-
sim”, descreve.

Na UPA (Unidade de Tra-
tamento Intensivo) onde já pas-
sou como servidora na Sala de
Emergência, Roseli diz ter vis-
to muitas situações em que
pacientes chegavam entre a
vida e a morte. “É gratificante
sentir-se útil, poder ajudar tan-
ta gente voltar a viver, mas o
mérito não é meu. O trabalho
é feito em equipe e a vitória é
de todos que fazem parte da-
quele time”, detalha. Nova-
mente, são nestes inúmeros
momentos que aquele ser
angelical, atua como verdadei-
ro anjo da guarda para ajudar
a salvar e devolver “o respiro”
a quem sofre querendo passar
do leito para a outra porta, além
desta vida.

Sempre com um sorriso,
ou mesmo com um semblan-
te um pouco mais sério diante
dos momentos mais difíceis
Roseli é toda disposição e não
lhe falta ânimo para encarar
com coragem o dia a dia. “Hoje
trabalho em um local isolado,
na preparação dos equipa-
mentos da sala de emergên-
cia. É de uma responsabilida-
de enorme, não posso falhar,
pois, outra vida depende do
meu trabalho, então me dedi-
co ao máximo e é gratifican-

te. Saio de casa com prazer
para trabalhar, é a minha rea-
lização”, cita.

Por amar o que faz a Téc-
nica de Enfermagem diz que
mesmo com todas as realiza-
ções, mantém sonhos vivos
como motivação. “Continuo
buscando o melhor, sonho e
trabalho por dias melhores,
em fazer a diferença e não
perder o sentido da vida, é pre-
ciso ter objetivos e ir buscá-
los”, acrescenta com otimis-
mo. Assim, Roseli até acon-
selha a quem pretende exer-
cer a profissão: “não desista,
sonhe, corra atrás e realize.
Importante é fazer o que você
ama é muito gratificante. Já vivi
muitas histórias através des-
ta atividade e o sentimento é
de gratidão, momentos bons
e ruins me ensinaram a ser
melhor e assim eu sigo, de
cabeça erguida e coração
aberto, sempre procurando fa-
zer o bem a todos que estão
a minha volta e que mesmo por
um instante, faz parte da mi-
nha vida”, assegura.

Roseli Aparecida de Jesus,

também é servidora pública
sindicalizada e compartilha
o pensamento da entidade.
“Com o SEMPRE juntos
somos mais fortes. Muitas
vezes as pessoas não en-
tendem que sozinhas, iso-
ladas elas ficam sofrendo e
fazendo mal a elas. É preci-
so sair do sofrimento, asso-
ciar-se com o intuito de aju-
dar, dar as mãos e andar
juntos”, comenta.

Com todo o carisma e
gratidão ela ainda deixa uma
mensagem final externando
toda a sua gratidão. “Agra-
deço demais as pessoas
que fazem parte da minha
vida. Diferente de ficar alfi-
netando, remoendo ou sen-
do amargas, é melhor ser
feliz, viver com alegria e es-
perança de dias melho-
res. Unidos somos mais for-
tes e estaremos melhores
preparados para alcançar-
mos nossos objetivos, me-
tas ou ideais. Comece por
procurar se ajudar e também
ao próximo, assim fica tudo
mais fácil”, finaliza.

Por Ralph Diniz

Os números da dengue
continuam em alta em São
Sebastião do Paraíso. Segun-
do dados atualizados pela Vi-
gilância em Saúde, já são mais
de mil notificações e 267 ca-
sos positivos da doença des-
de 1º de janeiro, sendo que
mais de 70 novos casos foram
registrados apenas na última
semana.

Segundo Luciano Santana,
responsável pelo Departa-
mento Municipal de Controle
de Zoonose, a última semana
epidemiológica, que ocorreu
entre os dias 26 de fevereiro
e 4 de março, apresentou um
aumento significativo nos nú-
meros de notificações (pesso-
as que apresentaram sintomas
da doença) e de casos confir-
mados. Durante a semana em
questão, 388 pessoas foram
notificadas e 77 receberam
diagnóstico positivo para den-
gue. Desse modo, Paraíso

chegou à casa das 1100 noti-
ficações e 273 casos confir-
mados.

Os números da última se-
mana ainda mostraram que 17
pessoas testaram negativo
para dengue, 21 se recusaram
a fazer o exame laboratorial e
273 ainda aguardam o resul-
tado do teste feito pela Secre-
taria de Saúde. De acordo com
Santana, Jardim Planalto, Ci-
dade industrial, Vila formosa
e Alto Bela Vista são os bair-
ros da cidade com maior nú-
mero de notificações.

Diante do fato, a prefeitu-
ra realizou, nesta semana,
uma força-tarefa em parceria
com a Vigilância Sanitária, a
Guarda Municipal e o 2º Pe-
lotão do Corpo de Bombeiros
para passar um “pente fino”
nas regiões com mais casos
registrados até agora. “Para
combater a dengue, estamos
trabalhando praticamente de
domingo a domingo, realizan-
do mutirões todos os finais de

Dengue: Paraíso chega a 1100 notificações
Número de casos confirmados salta de 190 para 267 em apenas uma semana e causa preocupação nas autoridades

semana. Além de visitar as
residências, nossos agentes,
com a permissão dos proprie-
tários, também estão retiran-
do dos locais todo tipo de ma-
terial que pode servir de
criadouro para o mosquito.
Descartamos vários pneus e
outros materiais. Além disso
a equipe está indo em todas
as escolas pedindo o reforço
dos alunos”, explica Luciano
Santana, que ainda pede que
as pessoas façam uso de re-
pelentes.

Em seis dias de trabalho,
os agentes do Controle de
Zoonose identificaram e
erradicaram 273 focos de pro-
liferação do mosquito trans-
missor da dengue. Além dis-
so, 81 proprietários de terre-
nos e 14 empresas foram no-
tificados pelos fiscais do mu-
nicípio. Caso não tomem pro-
vidências para evitar que o
aedes aegypt se prolifere em
seus imóveis, eles podem ser
multados pela prefeitura.

Reprodução

RESPOSTA RÁPIDA

Bombeiros agem rápido e debelam
incêndio na área central de Paraíso

Fato ocorrido em ple-
na madrugada de quarta-
feira (08), por volta das
00h30 no centro de Para-
íso.

Em um cômodo aos
fundos da residência, des-
tinado a espaço de servi-
ços, os moradores foram
surpreendidos pelas cha-
mas que consumiam a
mobília.

O Corpo de Bombei-
ros Militar de Paraíso,
após acionado pelo telefo-
ne 193, deslocou rapida-
mente uma Unidade de
Combate de Incêndios que
em menos de cinco minu-
tos já estava no local. O
fogo foi debelado e um
rescaldo foi providencia-
do afim de evitar que hou-
vesse reignição.

Além da mobília que
acabou destruída, o fogo
ainda danificou parede e
parte da laje do cômodo.
Mas os Bombeiros conse-
guiram evitar que a resi-
dência fosse atingida.

Acredita-se que um
curto-circuito possa ter
provocado o incêndio. Fe-
lizmente ninguém se feriu.

(Ass. Com. Corpo Bomb. SSP)
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Nesta semana, equipe da Vigilância em Saúde realizou uma
série de palestras de conscientização para alunos do município


